
Comité	de	pilotage	du	LMI	ECLAIRS2	
19	mars	2020	

Présents	:	Saidou	M.	Sall,	Abdoulaye	Deme,	Serge	Janicot,	Youssouph	Sané,	Alban	Lazar,	
Eric	Machu,	Bamol	Sow	;	Samo	Diatta,	Juliette	Mignot,	Xavier	Capet	
	
Ordre	du	jour	:		
1.	AG	vues	les	conditions	sanitaires	
2.	Arbitrages	AAP2020	
	

1. AG	vues	les	conditions	sanitaires	
	
Vues	les	conditions	sanitaires,	le	calendrier	académique	va	glisser,	et	les	difficultés	
financières	risquent	d’être	importantes	pour	certaines	familles.	De	plus,	la	pandémie	
rend	la	possibilité	de	tenir	cette	réunion	même	entre	sénégalais	très	incertaine.		
Consensus	:		

è Report	de	l’AG	à	une	date	ultérieure	en	2020,	et	avec	un	budget	max	de	5000	€	
plutôt	que	les	10000€	initialement	prévus.		

è On	essaie	de	garder	quelque	chose	en	2020,	c’est	important,	pour	le	LMI,	le	
développement	des	services	climatiques,	et	le	LSAO.		

è Le	comité	de	pilotage	dans	son	ensemble	essaie	de	convoquer	des	réunions	
thématiques	avec	invités	exterieurs	d’ici	là.	Premières	idées	:	climat	santé,	
ANACIM	(y	compris	direction),	CSE	(y	compris	direction),	LSAO	?		

	
2. arbitrages	AAP2020	

	
Demandes	:	https://owncloud.locean-ipsl.upmc.fr/index.php/s/NusM5xmgHqxKnBh	
Tableau	récapitulatif	:	https://docs.google.com/spreadsheets/d/18c-
t2IFyE9lY4vIOCHwlJiY2P7az6zoqE8cX4OciQBU/edit?usp=sharing	
	
Remarques	générales	
Formulaire	de	demandes	à	améliorer	:		

Demander	historiques	des	financements	LMI,	Co	financements,	autres	
financements	

Forme/qualité	des	réponses	très	disparates.	Faire	relire	par	le	comité	de	
pilotage	?	par	un	sénior	de	chaque	labo	?	Demander	que	les	demandes	passent	par	un	
senior	de	chaque	organisation	?		Rappeler	en	tous	cas	l’importance	de	la	forme	et	
encourager	à	faire	relire.		
Pour	l’évaluation	:	prendre	en	compte	le	bilan	des	étudiants	soutenus.		
	
Océan	
Les		demandes	de	soutien	de	thèse	ont	été	classées	P1	assez	automatiquement	
Demande	d’un	permanent	pour	des	déplacements	classée	P2,	peu	d’interactivité	dans	le	
LMI.	Malgré	activité	scientifique	et	d’encadrement	et	taux	de	publication	soutenus.		
Demande	de	soutien	de	post	doctorat	Ibrahima	Camara	classée	P2	car	autres	soutiens	
financiers	cette	année.	A	noter	néanmoins	Thématique	scientifique	importante	pour	le	
LMI	et	implication	dans	le	collectif	(Reprise	du	M2	LPAOSF)	
	
Atmosphère	



Ce	pôle	faisait	l’objet	d’une	grosse	pression	cette	année	(+2100€	vs	17000€	2019)	,	en	
partie	à	cause	du	fait	que	la	demande	ANACIM	a	cette	année	été	postée	dans	ce	pôle	
(voir	discussion	spécifique	plus	bas)	
Cible	réduction	13500	euros	
12	demandes	de	soutien	thèse	2	post	docs,	1	ANACIM,		
Les	demandes	classées	P2	l’ont	été	simplement	car	peu	détaillées,	moins	bien	
présentées.		Voir	remarques	générales	sur	forme	des	demandes	ci	dessus.		
P1	->	14800	euros.	Il	fallait	encore	réduire.	Donc	réduction	du	montant	de	soutien	plutôt	
que	d’enlever	d’autres	demandes.			
	
Cas	à	vérifier	après	le	comité	de	pilotage	:		
Mouhamed	Fall	Laurence	Eymard	a	potentiellement	argent	pour	soutenir.	Donc	peut	
servir	à	redistribuer.	Vérifier	avec	Laurence	
Magatte	Sow	:	beaucoup	de	co-financements.	A	vérifier	avec	Françoise	Guichard.			
	
Demande	ANACIM	
Demande	ANACIM	P2	pour	atmosphère	car	pas	soutien	étudiant.		
Réponse	ANACIM	:	Lien	avec	travail	Waly	co-encadré	LOSEC	
Cette	demande	a	été	arbitrée	2	fois	P1	(2018	et	2019)	mais	pas	dépensée	(2018	:	raisons	
administratives).	Néanmoins,	difficile	de	promettre	récurrence	des	arbitrages	des	
années	précédentes.		
Question	:	doit	être	déplacée	dans	observatoire	?		
Quid	accès	aux	données	?	Celles	faites	dans	LMI	normalement	oui.	Mais	la,	le	
financement	ne	concerne	qu’un	complément.		Accès	garanti	pour	l’étudiant	Cheikh	Waly	
Diedhiou.		
Point	de	vue	de	Youssouph	:	Ce	soutien	est	important	pour	que	sa	hiérarchie	à	l’ANACIM	
apprécie	l’engagement	dans	le	LMI.	Youssouph	besoin	de	résultats	palpables	
	 Réponse	du	CP	:	Attention	à	ce	que	collaboration	ne	soit	pas	que	quantitative.	
Prendre	en	compte	le	développement	de	services	climatiques,	étudiants	co-encadrés,	
résultats	scientifiques,	etc.		
Décision	:	Besoin	de	faire	un	point	avec	hiérarchie	Youssouph.	Prévoir	réunion	ANACIM	
recherche	services	climatiques	etc.		
	
Discussion	générale	autour	de	la	pérennisation,		

è paysage	mouvant.	Soutenir	formation	
è 3	masters.	Qui	devraient	être	géré	par	permanent.		

Comment	est	ce	qu’il	les	valorise?	Statut	officiel?		
	
	
Services	climatiques	
Première	année	avec	des	demandes	dans	ce	pôle	->	progrès	et	avancée	vers	le	projet	du	
LMI.		
La	direction	du	LMI	vers	les	services	climatiques	est-elle	suffisamment	claire	?		
CSE	grand	absent	?!	Prévoir	réunion	spécifique	?			
Rque	:	E.	Machu	est	allé	rencontrer	Oumou	Ly	et	Abdoulaye	Dia	de	l'USAID.	Au	travers	
du	projet	CINSERE,	l'USAID	souhaite	soutenir	des	activités	liées	aux	services	
climatiques.	Enveloppe	de	2	millions	$	sur	ce	programme	CINSERE.	Opportunité	de	
financement	pour	chercheurs/activités	de	ECLAIRS2	?	
	



Observations	
3	demandes	justifiées,	et	en	continuité/cohérence	avec	les	financements	des	années	
précédentes.	Arbitrage	P1	de	toutes	ces	demandes.		
Voir	remarque	dans	tableau	d’arbitrage.	
Venue	de	Luis:	réflexion	avec	lui	pour	pérenniser	son	travail.		+	optimiser	sa	venue	avec	
passage	à	Dakar	?		
Quid	demandes	Gorée	?		
	
Formation	:		
Bamol	propose	d’anticiper	la	réunion	d’harmonisation	des	masters	par	mailing	list	
d’échanges.		Réflexion	autour	d’un	master	interuniversitaire	?	Collègues	récemment	
recrutés	à	Diamniadio	seront	conviés.	
Demande	du	LSAO	(B.	Diop)	pas	recevable	(manque	de	justification,	d’implication)	->	
Inviter	des	gens	du	LSAO	à	participer	à	des	comités	de	pilotage	?	
	
	


